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JANEIRO 
 

BOCA SANTA 
 
01/01/12 
Artigo do Jardim  
O internauta Leandro disse que leu o artigo veiculado no site Central Regional de 
Notícias, de autoria do senhor Sidnei de Souza Jardim, com o título “É preciso 
reconstruir Campo Mourão... de novo!”. Belas e sábias palavras ditas pelo "nobre 
vereador". Concordo com o Leandro.  
Na sequência, ele perguntou onde estava o vereador nestes sete anos que viu 
tudo isso passar diante de nossos olhos e não fez nada? Eu tomei a liberdade de 
responder tal pergunta: o vereador estava na Câmara, trabalhando, fiscalizando e 
apresentando as denúncias contra tudo isto. Inclusive é por isto que ele á "amado" 
pela turma do Nelson.  
Eu lembro, pois vi aqui mesmo no Boca Santa e outros meios de comunicação, 
que o Jardim votou favorável a cassação do Nelson, votou contra o arquivamento 
da CPI, esteve na reunião da CPI para ouvir as testemunhas, mas outros 
vereadores não foram e prejudicaram o trabalho, e foi por meio das denúncias do 
Jardim que surgiu as maioria das 15 ações que tem no Fórum contra o prefeito e 
sua turma, inclusive destas denuncias foi determinado pela Justiça o afastamento 
de secretários e diretores da prefeitura.  
Concordo com o Leandro que com corrupção e licitações fraudulentas, teria que 
haver, no mínimo, uma cassação do prefeito e o vereador votou favorável a tal 
cassação.  
Leandro, temos que cobrar onde estão os outros vereadores, pois o Jardim 
sabemos onde está, o que está fazendo e como está se portando nas votações 
contra tudo isto. Quem tem dúvidas é só ver na imprensa. Parabéns e continue 
assim, vereador Sidnei de Souza Jardim, siga em frente.  
 
02/01/12 
Previsões 2012 
Com a ajuda de uma bola de cristal, Boca Santa fez algumas previsões para 2012. 
Anote lá: a estrada Boiadeira seguirá enrolada; o prefeito Nelson Tureck vai cantar 
“Chico Mineiro”, o vereador Sidnei Jardim fará duras críticas ao prefeito. Quer 
mais? Campo Mourão terá dificuldades no Paranaense de Futsal; a duplicação da 
saída pra Maringá não será feita, não. Nem o posto 24h da asa leste. E se a gente 
errar? Zebra!...  
 
Reconstruir o quê?  
Só não sei o que o vereador tá querendo reconstruir, cada um entende um artigo 
com mensagem subliminar do jeito que quer, por exemplo, para mim, me parece 
que é o patrimônio do Tauillo, que ele quer reconstruir de novo. Neste ano novo, 
acho que devemos desejar Sorte para eles, que eles consigam reconstruí-la, mas 
sozinhos, sem ajuda externa, né? 
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04/01/11 
Campanha política 2  
Acho que cometi uma, duas gafes, no mínimo, quando fiz a composição das 
chapas para prefeito e vice na eleição deste ano ontem, aqui na bronca. Primeiro, 
nominei o Turozi e não o coloquei com ninguém na lista. Segundo, coloquei os 
antes multi-amigosTauillo e Luiz Alfredo juntos. Errei de novo, hehe.  
Hoje me parece que são arquirrivais, ou não? Então vamos novamente tentar 
acertar estes errinhos. Aproveito e acrescento mais alguns nominhos: Tauillo 
prefeito e vice Sidnei Jardim, Regina prefeita e vice Rodrigo Salvadori, Eraldo 
prefeito e vice Isidoro ou Pezão ou o Helton Borges, Márcio Nunes prefeito e vice 
NilmarPiacentini, Nery prefeito e vice Turozi (ou versa o vice), Luiz Alfredo prefeito 
e vice Marcos Corpa, Osni prefeito e vice alguém do PT.  
Penso que agora acertei os nomes e não deixei ninguém de fora do pleito, posso 
ter errado as duplas, mas você aí acerte ao teu bel prazer, ok? Abraços 
 
Críticas acertadas  
Vereador Sidnei, eu acho que você faz muitas críticas ao atual prefeito, mas está 
de parabéns pelo seu artigo “Campo Mourão precisa ser reconstruída”. Falta 
transparência, seriedade, honestidade, competência e controle do dinheiro da 
cidade. 
 
05/01/12 
Artigo do Jardim  
Também li o artigo do vereador Sidnei Jardim. Parabéns, falou tudo o que eu 
queria dizer e não consiguia. Coragem.  
 
14/01/12 
Promessas de campanha  
Sidnei Jardim, não foi só o Nelson Padovani que prometeu e não cumpriu. O 
deputado Giacobbo, junto com a vice-prefeita Regina Dubay, também fizeram um 
montão de promessas de emendas para as associações de moradores e aos 
presidentes de bairro e a moradores nas reuniões de campanha e deixaram isso 
documentado em um jornalzinho. Pra o Damferi, prometeram uma Kombi para a 
escolinha de futebol do Damferi. 
 
18/01/12 
Cabelo e dentadura 
Faz tempo que este Site fala que o cemitério São Judas Tadeu anda “meio 
largadão” (o “meio” é gentileza da casa). Esta semana o vereador Sidnei Jardim 
soltou o verbo. Pra quê! Uma equipe da TV Carajás esteve por lá e bastou umas 
voltinhas para encontrar cabelos e até uma dentadura. Tudo supostamente de 
defuntos. Isso sem contar o mato. Ah, mas buracos nas ruas do “campo santo” 
não tem, tem?...  
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“O prefeito não entende de frango. Ele entende  
só de galinha ”.   

Sidnei Jardim (PPS), vereador, ao responder sobre as afirmações do prefeito 
Nelson Tureck (PSD), de que a oposição "vale menos que um frango"; em 

entrevista do “Jornal 100” (Musical FM), nesta quarta-feira. 
 

Frango x galinha 
Lembra da declaração do prefeito Nelson Tureck, de que a oposição de Campo 
Mourão “vale menos que um frango”? O vereador Sidnei Jardim esteve no “Jornal 
100” (Musical FM) e foi perguntado o que achou da frase. Pra quê! Disse que o 
prefeito não entende de frango e sim de galinha. E ainda completou, dizendo que 
Tureck passou mal por causa de uma e teve que ser internado. Tá lá, tudo 
gravado na rádio. Ah, não sendo gripe aviária...  
 
19/01/12 
Buracos do Copacabana  
Parabéns, Sidnei Jardim, apareceu alguém de coragem para falar que o prefeito 
entende de galinha. Aproveito e te convido para vir aqui no Jardim Copacabana, 
pois os buracos que foram tapados há cinco dias já estão abrindo novamente. É 
uma vergonha o tapa-buracos do prefeito.  
 
Frango x galinha 
Deu o que falar a frase de Sidnei Jardim, ontem, na rádio Musical, que o prefeito 
Nelson Tureck entende de galinha e não de frango. Isso para responder a 
afirmação de Tureck de que a oposição vale menos que um frango. Mas esses 
dois são assim mesmo. Lembra daquela vez, na antiga Rural AM, quando o 
prefeito chamou Jardim de “vagabundo e sem-vergonha”? Tá pensando o quê! 
Esse é o “Big Brother Campo Mourão”...  
 
Galinheiro aberto  
Depois da instalação do abatedouro de aves nesta cidade, está havendo uma 
discussão para saber quem entende de criação de galináceos. O Nersão diz que a 
oposição não vale um frango; o Sidnei diz que o Nersão só entende de galinha. E 
agora, quem entende de ovo e de pinto? E quem é a choca nessa fofoca?  
 
Não vale um frango  
Estava ouvindo o “Jornal 100” e o entrevistador perguntou ao vereador Sidnei 
Jardim a respeito do comentário que o prefeito fez, no qual disse que tem 
vereador que vale menos do que um frango.  
A resposta do vereador foi mais ou menos assim: “Não entendo de frango. O 
prefeito é que entende de galinha, tanto é que precisou ser socorrido”. Aposto que 
teve muita gente que ouviu e não entendeu o comentário do vereador. Eu é que 
não me atrevo a tentar explicar! Como diria o Nelson Rubens do “TV Fama”: Ok, 
Ok! 
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20/01/12 
Comissão do Carneiro  
Este ano tem a 22ª Festa Nacional do Carneiro no Buraco e quero te dar uma 
sugestão ao vereador Sidnei Jardim: crie uma comissão junto com Acicam e 
Observatório Social sendo você o presidente e toque a festa. Pelas críticas que 
você fez, não terá ninguém capaz, só você mesmo. Abrace essa causa e mostre 
quem é você.  

 
 
CÂMARA 
 
31/01/12 
Vereadores propõem homenagens 
Projeto de resolução que concede o Título de Cidadão Honorário de Campo 
Mourão a Daniel Kravchychyn foi apresentado na Câmara Municipal pela 
vereadora e professora Nelita Piacentini. Também os vereadores Ademir Franco 
de Lima – “Pézão”, Edoel Rocha, Beto Voidelo, Helton Borges, José Pochapski e 
Saul Sachetti subscreveram o projeto. 
Daniel Kravchychyn radicou-se em Campo Mourão no ano de 1970, quando sua 
falecida esposa, Roasemary Wanke, foi nomeada cartorária no Município. Na 
gestão do governador Paulo Pimentel (1966/1970), Daniel foi Chefe de Gabinete 
do Governo do Estado. Anteriormente, com apenas 22 anos, foi eleito vereador de 
Ponta Grossa e se reelegeu nas legislaturas de 1951, 1955, 1959 e 1963. Em 
1960 presidiu a Câmara Municipal de Ponta Grossa. Já em Campo Mourão, 
chegou a se candidatar a deputado federal, obtendo cerca de 7.500 votos. 
Nascido em Joaçaba (SC) migrou ainda jovem para o Paraná, onde foi 
inicialmente mecânico ferroviário. Quando criança, chegou a trabalhar de 
engraxate e como ajudante no serviço do seu pai Gabriel, que era ferroviário. Em 
Ponta Grossa fez o curso de Mecânica Ferroviária e consertou muita “Maria 
Fumaça”. Posteriormente fez o curso de Contador e formou-se ainda em Direito. 
Irmã Geralda 
Já o vereador Edoel Rocha é o autor de projeto que concede o Título de Cidadã 
Honorária de Campo Mourão a Irmã Maria Geralda Coelho, que administra o 
Colégio Vicentino Santa Cruz. Outros sete vereadores subscrevem o projeto. 
Nascida em Tabaúna (Minas Gerais), a Irmã Geralda é a primogênita de 10 
irmãos. Sua família veio para o Paraná em 1954 e estabeleceu-se em Terra Boa. 
Em 1962 ela ingressou na Companhia das Filhas da Caridade de São Vicente de 
Paulo. É formada em Pedagogia e possui especialização Administração Escolar, 
Gestão Escolar e Supervisão Escolar, além de Administração Financeira (cursada 
em Paris). 
Comenda 
A outorga da Comenda 10 de Outubro a Panificadora Fiorella, que em 2011 
completou 20 anos de atividades, foi proposta pela vereadora Nelita Piacentini. 
Edoel Rocha propôs a concessão da honraria a Escola Cristo Rei. Já o vereador 
Ademir Franco de Lima – “Pézão” protocolou projeto que concede o Título de 
Mérito Militar Mourãoense ao soldado Devair Domingos. 
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Por sua vez, o vereador Sidnei Jardim apresentou projeto de lei que denomina 
Márcia de Fátima Reis a Escola Comunitária do Trabalho. 
 
 

CRN 
 
11/01/12 
Dengue e falta de arroz na merenda escolar preocupa vereador mourãoense 
Requerimentos foram apresentados na Câmara Municipal pelo vereador Sidnei 
Jardim para que a Prefeitura de Campo Mourão preste informações e 
esclarecimentos sobre o trabalho de combate ao mosquito Aedes aegypti 
desenvolvido na cidade. Pediu, por exemplo, a planilha de rotas, dias e horários 
do carro “fumacê” no Município. 
A iniciativa de Sidnei Jardim foi baseada em manifestações da população 
veiculadas por órgãos de imprensa da cidade. Moradores de vários bairros têm 
manifestado preocupação, já que os casos de dengue sempre aumentam 
consideravelmente com a chegada do verão, em virtude das chuvas e do calor 
que favorecem a proliferação do mosquito que transmite a doença. 
Através de outro requerimento, o vereador solicitou explicações da Prefeitura para 
a denúncia de que teria faltado arroz no Centro Municipal de Educação Infantil 
Pingo de Gente (do jardim Tropical) no final do ano passado. A queixa de que teria 
faltado arroz por cerca de 15 dias foi formulada por morador do bairro. 

 
 
JORNAL SHOWRISO 
 
06/01/12 
Vereador cobra providências 
Quando será consertado ou substituído o semáfaro localizado na Perimetral 
Tancredo de Almeida Neves, no acesso a Estação Rodoviária, que não funciona já 
há vários meses? Esse foi apenas um dos inúmeros questionamentos que o 
vereador Sidnei Jardim encaminhou a Prefeitura de Campo Mourão relacionados à 
simples serviços de manutenção não executados pela administração municipal.  
O vereador quer saber ainda quando será arrumada uma valeta existente na rua 
Tico-Tico (jardim Tropical) e se existe previsão para a instalação de placas ou a 
implementação de outro sistema de identificação das vias públicas. Também 
cobrou a instalação de placas de identificação de vias de acesso a pontos 
turísticos, espaços culturais, órgãos públicos, etc.  
“Vossa Excelência está ciente das condições em que se encontra a ponte que 
interliga o jardim Tropical ao Lar Agape?” indagou Sidnei Jardim ao prefeito 
Nelson Tureck. O vereador quer saber se já foi feita alguma vistoria na ponte para 
verificar se há condições de trafegabilidade segura e quando será reforma.  
Estradas  
A recuperação das estradas rurais da região da comunidade do KM 128 foi outro 
questionamento apresentado. Jardim quer saber quando serão realizados serviços 
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de manutenção, quais as estradas rurais que receberam adequação nos últimos 
três anos e porque estradas de acesso a aviários foram arrumadas e as demais 
não receberam a melhoria.  
O vereador denunciou ainda que o cascalhamento realizado em ruas do jardim 
Batel vem canalizando a água das chuvas para dentro dos quintais de casas do 
bairro, porque as vias públicas ficaram mais elevadas. “Quando será realizada a 
pavimentação asfáltica no jardim Batel?”, perguntou também o vereador ao 
prefeito Nelson Tureck.  
Em um dos requerimentos aprovados pela Câmara Municipal, Sidnei Jardim 
pergunta ao prefeito: “Qual o problema que a atual administração vem passando, 
haja vista as inúmeras manifestações de descontentamento que a população vem 
trazendo aos vereadores quando aos serviços básicos municipais?”. 
 
Iluminação: Vereador requer informações 
A pedido do vereador Sidnei Jardim, a Prefeitura de Campo Mourão terá de 
fornecer o cronograma de execução dos serviços de colocação de postes 
republicanos nas vias públicas da cidade. Deverá especificar ainda o número do 
edital de licitação de cada trecho, empresa vencedora, prazo de entrega, valor da 
melhoria e os respectivos trechos contemplados.  
Outros esclarecimentos foram requeridos pelo vereador a administração 
municipal: Qual é a empresa responsável pela execução dos reparos em calçadas 
e na pavimentação asfáltica cortados para a realização da nova iluminação? 
Quando os serviços já licitados de instalação de postes republicanos serão 
concluídos?  
Sidnei Jardim quer saber também os bairros e vias que serão beneficiados com 
iluminação rebaixada em 2012? A realização desses serviços já foi licitada? Qual 
da data para o início dos serviços? Quais as vias públicas de bairros já 
beneficiados com a melhoria?  
Comunidade  
Através de outro requerimento aprovado por unanimidade pela Câmara Municipal, 
o vereador Sidnei Jardim indagou a Prefeitura quando a quadra poliesportiva da 
escola Bento Mossurunga (jardim Copacabana) será disponibilizada para uso da 
comunidade. Solicitou ainda cópia do parecer da Secretaria de Educação no 
projeto apresentado pela comunidade para utilização do espaço.  
Com base em pedido de um munícipe para que o Observatório Social investigasse 
a compra de um veículo Space Fox para a Controladoria Interna da Prefeitura, 
formulado pela imprensa, Sidnei Jardim solicitou informações a Prefeitura. O 
vereador quer saber o valor pago, destinação do veículo e a empresa vencedora 
da licitação, além de requerer cópia do processo licitatório. 
 
12/01/12 
Dengue preocupa vereador 
Requerimentos foram apresentados na Câmara Municipal pelo vereador Sidnei 
Jardim para que a Prefeitura de Campo Mourão preste informações e 
esclarecimentos sobre o trabalho de combate ao mosquitoAedes 
aegypti desenvolvido na cidade. Pediu, por exemplo, a planilha de rotas, dias e 
horários do carro “fumacê” no Município.  
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A iniciativa de Sidnei Jardim foi baseada em manifestações da população 
veiculadas por órgãos de imprensa da cidade. Moradores de vários bairros têm 
manifestado preocupação, já que os casos de dengue sempre aumentam 
consideravelmente com a chegada do verão, em virtude das chuvas e do calor 
que favorecem a proliferação do mosquito que transmite a doença.  
Através de outro requerimento, o vereador solicitou explicações da Prefeitura para 
a denúncia de que teria faltado arroz no Centro Municipal de Educação Infantil 
Pingo de Gente (do jardim Tropical) no final do ano passado. A queixa de que teria 
faltado arroz por cerca de 15 dias foi formulada por morador do bairro.  
Sidnei Jardim aguarda ainda explicações da Prefeitura para a consulta sobre a 
possibilidade da construção de calçadas no imóvel localizado na rua Arquiteto 
Hamilton Tavela Borges, que é utilizado como Centro de Integração Aeroporto. 
Outra opção apontada pelo vereador é que se exija do proprietário a realização da 
melhoria. Mas a Prefeitura terá de informar ainda: Quem é o proprietário? Qual o 
valor do aluguel? Quando vence o contrato de locação? Porque não foi colocada 
placa de identificação no Centro de Integração? Há quanto tempo o Centro de 
Integração funciona no local?  
Caminhões  
Ao comando do 11º Batalhão de Polícia Militar, o vereador Sidnei Jardim indagou 
se é realizada algum tipo de fiscalização realizada na avenida Guilherme de Paula 
Xavier para evitar o tráfego de veículos pesados. Em caso positivo, o órgão 
deverá comunicar ainda quando a fiscalização foi iniciada e com que frequência. 
“Há possibilidade da realização de fiscalização para evitar o tráfego de veículos 
pesados em ruas vias públicas da cidade?”, perguntou também o vereador. 
 
19/01/12 
Vereador denuncia abandono de cemitério em C. Mourão 
“Qual a justificativa que Vossa Senhoria tem para dar em relação às péssimas 
condições que se encontra o Cemitério Municipal São Judas Tadeu?”. O 
questionamento foi feito pelo vereador e advogado Sidnei Jardim ao prefeito 
Nelson Tureck através de requerimento aprovado por unanimidade na Câmara 
Municipal.  
O requerimento foi fundamentado em reclamações de munícipes veiculados por 
órgãos de comunicação da cidade, que classificam o desleixo da administração 
municipal com o cemitério como “uma vergonha. Um desrespeito com a 
população”.  
Acrescentam ainda que: “Falta força de vontade a essa administração. Vontade de 
trabalhar. Vontade de fazer uma cidade melhor”. E concluem: “A situação do 
cemitério é o retrato da nossa cidade. Infelizmente!”.  
Sidnei Jardim requereu a Prefeitura que informe as melhorias realizadas em 2011 
no cemitério municipal São Judas Tadeu. Também quer saber as melhorias 
programadas para 2012 e quando será reconstruído o muro nos fundos do 
cemitério, que foi destruído há meses por uma chuva.  
Fiscais  
Outro requerimento apresentado pelo vereador foi para que a Prefeitura informe o 
número de fiscais lotados na Secretaria de Controle, Fiscalização e Ouvidoria, 
além do valor arrecadado com as multas emitidas a partir de 2009. É que muitas 
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das normas contidas no Código de Obras e Posturas do Município não são 
cumpridas e a Prefeitura não adota providências. Sidnei Jardim sugeriu ainda a 
realização de uma campanha de conscientização da população sobre as normas 
estabelecidas.  
A Prefeitura também terá de informar ao vereador o número de fiscais a 
disposição da Secretaria de Obras e Serviços Públicos. Sidnei Jardim quer saber 
ainda o nome da empresa responsável pela instalação de postes republicanos que 
deixou abertas as canelas na pavimentação asfáltica. “Porque que até o momento 
estas canaletas não foram fechadas? Com que tipo de material as canaletas serão 
arrumadas? A empresa que instalou os postes republicanos já recebeu o valor 
contratado?”, questionou os vereadores. 
 
25/01/12 
Projeto de Sidnei Jardim trará benefícios às crianças 
Um Projeto de Lei que prioriza a saúde das crianças foi protocolado pelo vereador 
e advogado Sidnei Jardim. O Projeto que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
apresentação de caderneta de vacinação para matrícula anual na rede municipal 
de ensino pública e privada do Município de Campo Mourão”, busca ser uma nova 
arma para alertar a população sobre os benefícios da correta vacinação infantil.   
A fim de que isso realmente aconteça, a proposição determina que, no momento 
da matrícula, os pais apresentem a caderneta de vacinação de seus filhos a fim de 
que seja feita uma “conferência” desta por parte das Escolas. Estas que por sua 
vez, constatando a falta de alguma vacina, deverão instruir os pais para que 
procurem uma Unidade de Saúde mais próxima e façam a atualização das vacinas 
de seus filhos, e somente após isso, voltem à Escola para efetivar a matrícula dos 
mesmos. 
 “É do saber de todos que uma correta e pontual vacinação pode salvar vidas ou 
ainda, evitar uma vida vegetativa às nossas crianças. Além disso, algumas 
doenças preveníveis por vacina podem ser erradicadas por completo, não 
causando mais doença em nenhum local do mundo”, ressalta o vereador. 
O Projeto encontra-se em trâmite na Câmara, e após receber parecer das devidas 
Comissões, deve ser encaminhado para votação em Plenário ainda neste primeiro 
semestre de 2012.  

 
 
PPS CAMPO MOURÃO 
 
02/01/12 
É preciso reconstruir.... de novo! 
Quem como eu nasceu nesta cidade e ainda contribuindo politicamente para o seu 
desenvolvimento, não tem como ficar inerte ao que estão fazendo com Campo 
Mourão. Mesmo com tantos avanços do ponto de vista da transparência da 
gestão, ainda sobejam exemplos de malversação do dinheiro público e toda sorte 
de problemas que a cidade enfrenta por ter no comando um gestor mais 
preocupado com a próxima eleição que com a próxima geração. 
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Num passado não muito distante já houve a necessidade de romper com um 
sistema de política que representou o atraso da cidade. Era uma época em que os 
amigos do prefeito e vereadores não pagavam IPTU, ganhavam até terrenos da 
prefeitura em troca de apoio político, o parque de máquinas foi entregue 
sucateado e depois do resultado da eleição o pagamento dos funcionários foi 
cortado. Não é à toa que Campo Mourão ficou longe em termos de 
desenvolvimento de cidades da mesma idade, como Maringá e Cascavel.  
Foi necessário promover uma verdadeira reconstrução da cidade, cortar na carne, 
punir rigorosamente a inadimplência e fazer os ajustes necessários, economizar 
ao extremo e priorizar as ações escolhidas pela própria população. Foi assim que 
o asfalto chegou aos bairros, creches e escolas foram construídas, assim como 
postos de saúde ficaram mais perto dos munícipes, inclusive uma unidade 24 
horas no maior bairro da cidade e inauguração da Santa Casa. A iniciativa de 
prestar contas já era feita, antes mesmo da lei exigir. 
Mas como tudo acaba, esse modelo de administrar com a população e voltada ao 
coletivo também teve fim. Uma outra gestão chegou, com abraços, popularidade, 
churrascadas, presentinhos e todo jeito simpático de atrair principalmente as 
pessoas mais humildes. Não demorou para Campo Mourão voltar a figurar no 
cenário negativo da política, com a corrupção sendo a via de regra, o que resultou 
numa série de ações por parte do Ministério Público. Além de manchetes sobre 
prisão de secretário, afastamento de outros por ordem judicial, inchaço da 
máquina pública, licitações fraudulentas e promessas não cumpridas. O posto 24 
horas fechou no bairro para abrir precariamente no centro e a Santa Casa, de 
repente, de aliada passou a ser vista como inimiga da administração.  
Além da falta de cuidados com a cidade, com as ruas, avenidas e arborização, 
somos obrigados e ver tantas obras mal planejadas, porque o gestor-mor não dá 
ouvido aos técnicos, preferindo ações que rendam dividendos políticos. Se fosse 
aqui enumerar tudo, a leitura ficaria cansativa. 
Diante desse quadro, não resta alternativa senão uma nova reconstrução. Esse é 
o grande desafio do próximo gestor. Com o que se arrecada hoje e com tantos 
recursos para que a população possa participar da administração, não há dúvida 
que basta uma boa gestão para que possamos ter orgulho de morar nesta cidade. 
Reconstruir é preciso.... de novo! 
Sidnei Jardim, vereador. 

 
 
PPS PARANÁ 
 
04/01/12 
É preciso reconstruir..... de novo! 
Quem como eu nasceu nesta cidade e ainda contribuindo politicamente para o seu 
desenvolvimento, não tem como ficar inerte ao que estão fazendo com Campo 
Mourão. Mesmo com tantos avanços do ponto de vista da transparência da 
gestão, ainda sobejam exemplos de malversação do dinheiro público e toda sorte 
de problemas que a cidade enfrenta por ter no comando um gestor mais 
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preocupado com a próxima eleição que com a próxima geração. 
Num passado não muito distante já houve a necessidade de romper com um 
sistema de política que representou o atraso da cidade. Era uma época em que os 
amigos do prefeito e vereadores não pagavam IPTU, ganhavam até terrenos da 
prefeitura em troca de apoio político, o parque de máquinas foi entregue 
sucateado e depois do resultado da eleição o pagamento dos funcionários foi 
cortado. Não é à toa que Campo Mourão ficou longe em termos de 
desenvolvimento de cidades da mesma idade, como Maringá e Cascavel.  
Foi necessário promover uma verdadeira reconstrução da cidade, cortar na carne, 
punir rigorosamente a inadimplência e fazer os ajustes necessários, economizar 
ao extremo e priorizar as ações escolhidas pela própria população. Foi assim que 
o asfalto chegou aos bairros, creches e escolas foram construídas, assim como 
postos de saúde ficaram mais perto dos munícipes, inclusive uma unidade 24 
horas no maior bairro da cidade e inauguração da Santa Casa. A iniciativa de 
prestar contas já era feita, antes mesmo da lei exigir.  
Mas como tudo acaba, esse modelo de administrar com a população e voltada ao 
coletivo também teve fim. Uma outra gestão chegou, com abraços, popularidade, 
churrascadas, presentinhos e todo jeito simpático de atrair principalmente as 
pessoas mais humildes. Não demorou para Campo Mourão voltar a figurar no 
cenário negativo da política, com a corrupção sendo a via de regra, o que resultou 
numa série de ações por parte do Ministério Público. Além de manchetes sobre 
prisão de secretário, afastamento de outros por ordem judicial, inchaço da 
máquina pública, licitações fraudulentas e promessas não cumpridas. O posto 24 
horas fechou no bairro para abrir precariamente no centro e a Santa Casa, de 
repente, de aliada passou a ser vista como inimiga da administração.  
Além da falta de cuidados com a cidade, com as ruas, avenidas e arborização, 
somos obrigados e ver tantas obras mal planejadas, porque o gestor-mor não dá 
ouvido aos técnicos, preferindo ações que rendam dividendos políticos. Se fosse 
aqui enumerar tudo, a leitura ficaria cansativa.  
Diante desse quadro, não resta alternativa senão uma nova reconstrução. Esse é 
o grande desafio do próximo gestor. Com o que se arrecada hoje e com tantos 
recursos para que a população possa participar da administração, não há dúvida 
que basta uma boa gestão para que possamos ter orgulho de morar nesta cidade. 
Reconstruir é preciso.... de novo!  
Sidnei Jardim, vereador. 

 
 
REPORTER NOS BAIRROS 
 
17/01/12 
Vereador denuncia abandono de cemitério em C. Mourão 
“Qual a justificativa que Vossa Senhoria tem para dar em relação às péssimas 
condições que se encontra o Cemitério Municipal São Judas Tadeu?”. O 
questionamento foi feito pelo vereador e advogado Sidnei Jardim ao prefeito 
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Nelson Tureck através de requerimento aprovado por unanimidade na Câmara 
Municipal. 
O requerimento foi fundamentado em reclamações de munícipes veiculados por 
órgãos de comunicação da cidade, que classificam o desleixo da administração 
municipal com o cemitério como “uma vergonha. Um desrespeito com a 
população”. 
Acrescentam ainda que: “Falta força de vontade a essa administração. Vontade de 
trabalhar. Vontade de fazer uma cidade melhor”. E concluem: “A situação do 
cemitério é o retrato da nossa cidade. Infelizmente!”. 
Sidnei Jardim requereu a Prefeitura que informe as melhorias realizadas em 2011 
no cemitério municipal São Judas Tadeu. Também quer saber as melhorias 
programadas para 2012 e quando será reconstruído o muro nos fundos do 
cemitério, que foi destruído há meses por uma chuva. 
Fiscais 
Outro requerimento apresentado pelo vereador foi para que a Prefeitura informe o 
número de fiscais lotados na Secretaria de Controle, Fiscalização e Ouvidoria, 
além do valor arrecadado com as multas emitidas a partir de 2009. É que muitas 
das normas contidas no Código de Obras e Posturas do Município não são 
cumpridas e a Prefeitura não adota providências. Sidnei Jardim sugeriu ainda a 
realização de uma campanha de conscientização da população sobre as normas 
estabelecidas. 
A Prefeitura também terá de informar ao vereador o número de fiscais a 
disposição da Secretaria de Obras e Serviços Públicos. Sidnei Jardim quer saber 
ainda o nome da empresa responsável pela instalação de postes republicanos que 
deixou abertas as canelas na pavimentação asfáltica. “Porque que até o momento 
estas canaletas não foram fechadas? Com que tipo de material as canaletas serão 
arrumadas? A empresa que instalou os postes republicanos já recebeu o valor 
contratado?”, questionou os vereadores. 
 
18/01/12 
Entrevista: Sidnei Jardim fala sobre abandono do Cemitério e responde 
prefeito 
O vereador Sidnei Jardim (PPS) disse ontem (18) ao Jornal 100 da Rádio Musical 
FM que o prefeito Nelson Tureck entende mais de “galinha” e não de frango. A 
afirmação foi feita em resposta ao discurso do prefeito dando conta que a 
“oposição vale menos que um frango”.  Durante a entrevista, o vereador falou 
sobre o abandono do Cemitério São Judas Tadeu. 
 
24/01/12 
Projeto propõe atendimento a todas as enfermidades 
O vereador e Advogado Sidnei Jardim protocolou junto à Câmara Projeto de Lei 
que obriga as empresas que prestam ou intermedeiam serviços médico-
hospitalares a garantirem atendimento a todas as enfermidades relacionadas no 
Código Internacional de Doenças na Organização Mundial de Saúde. 
Segundo o vereador, a iniciativa surgiu devido à constatação de que, atualmente, 
as empresas que operam os serviços de saúde através de convênios, obrigam o 
consumidor a aceitar cláusulas contratuais abusivas e injustas, dentre elas, a 
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exclusão de uma longa lista de enfermidades da cobertura dos planos e seguros-
saúde, como por exemplo, as doenças infecto-contagiosas, incluindo a Aids, as 
epidemias e as doenças crônico-degenerativas. 
De acordo com o Projeto, as empresas de serviços de saúde deverão prestar 
atendimento a todas as doenças constantes no Código Internacional de Doenças 
da Organização Mundial de Saúde, sem exceções, não podendo sequer impor 
restrições quantitativas ou de qualquer natureza. 
O Projeto ainda está em trâmite e para se tornar Lei, deve ser votado e aprovado 
pela Câmara em Sessão Ordinária, para depois seguir ao Executivo a fim de que 
seja sancionado. 
Jardim ressalta que pretende obter a aprovação do Projeto ainda neste início de 
ano, a fim de garantir que a população mourãoense possa contar com mais esse 
direito, proporcionando maior respeito e tranqüilidade aos que necessitarem de 
atendimento médico. 
 
25/01/12 
Projeto propõe atendimento a todas as enfermidades 
O vereador e Advogado Sidnei Jardim protocolou junto à Câmara Projeto de Lei 
que obriga as empresas que prestam ou intermedeiam serviços médico-
hospitalares a garantirem atendimento a todas as enfermidades relacionadas no 
Código Internacional de Doenças na Organização Mundial de Saúde.  
Segundo o vereador, a iniciativa surgiu devido à constatação de que, atualmente, 
as empresas que operam os serviços de saúde através de convênios, obrigam o 
consumidor a aceitar cláusulas contratuais abusivas e injustas, dentre elas, a 
exclusão de uma longa lista de enfermidades da cobertura dos planos e seguros-
saúde, como por exemplo, as doenças infecto-contagiosas, incluindo a Aids, as 
epidemias e as doenças crônico-degenerativas. 
De acordo com o Projeto, as empresas de serviços de saúde deverão prestar 
atendimento a todas as doenças constantes no Código Internacional de Doenças 
da Organização Mundial de Saúde, sem exceções, não podendo sequer impor 
restrições quantitativas ou de qualquer natureza. 
O Projeto ainda está em trâmite e para se tornar Lei, deve ser votado e aprovado 
pela Câmara em Sessão Ordinária, para depois seguir ao Executivo a fim de que 
seja sancionado. 
Jardim ressalta que pretende obter a aprovação do Projeto ainda neste início de 
ano, a fim de garantir que a população mourãoense possa contar com mais esse 
direito, proporcionando maior respeito e tranqüilidade aos que necessitarem de 
atendimento médico. 
 
31/01/12 
Vereadores propõem homenagens 
Projeto de resolução que concede o Título de Cidadão Honorário de Campo 
Mourão a Daniel Kravchychyn foi apresentado na Câmara Municipal pela 
vereadora e professora Nelita Piacentini. Também os vereadores Ademir Franco 
de Lima – “Pézão”, Edoel Rocha, Beto Voidelo, Helton Borges, José Pochapski e 
Saul Sachetti subscreveram o projeto. 
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Daniel Kravchychyn radicou-se em Campo Mourão no ano de 1970, quando sua 
falecida esposa, Roasemary Wanke, foi nomeada cartorária no Município. Na 
gestão do governador Paulo Pimentel (1966/1970), Daniel foi Chefe de Gabinete 
do Governo do Estado. Anteriormente, com apenas 22 anos, foi eleito vereador de 
Ponta Grossa e se reelegeu nas legislaturas de 1951, 1955, 1959 e 1963. Em 
1960 presidiu a Câmara Municipal de Ponta Grossa. Já em Campo Mourão, 
chegou a se candidatar a deputado federal, obtendo cerca de 7.500 votos. 
Nascido em Joaçaba (SC) migrou ainda jovem para o Paraná, onde foi 
inicialmente mecânico ferroviário. Quando criança, chegou a trabalhar de 
engraxate e como ajudante no serviço do seu pai Gabriel, que era ferroviário. Em 
Ponta Grossa fez o curso de Mecânica Ferroviária e consertou muita “Maria 
Fumaça”. Posteriormente fez o curso de Contador e formou-se ainda em Direito. 
Irmã Geralda 
Já o vereador Edoel Rocha é o autor de projeto que concede o Título de Cidadã 
Honorária de Campo Mourão a Irmã Maria Geralda Coelho, que administra o 
Colégio Vicentino Santa Cruz. Outros sete vereadores subscrevem o projeto. 
Nascida em Tabaúna (Minas Gerais), a Irmã Geralda é a primogênita de 10 
irmãos. Sua família veio para o Paraná em 1954 e estabeleceu-se em Terra Boa. 
Em 1962 ela ingressou na Companhia das Filhas da Caridade de São Vicente de 
Paulo. É formada em Pedagogia e possui especialização Administração Escolar, 
Gestão Escolar e Supervisão Escolar, além de Administração Financeira (cursada 
em Paris). 
Comenda 
A outorga da Comenda 10 de Outubro a Panificadora Fiorella, que em 2011 
completou 20 anos de atividades, foi proposta pela vereadora Nelita Piacentini. 
Edoel Rocha propôs a concessão da honraria a Escola Cristo Rei. Já o vereador 
Ademir Franco de Lima – “Pézão” protocolou projeto que concede o Título de 
Mérito Militar Mourãoense ao soldado Devair Domingos. 
Por sua vez, o vereador Sidnei Jardim apresentou projeto de lei que denomina 
Márcia de Fátima Reis a Escola Comunitária do Trabalho. 
 
Projeto de Sidnei Jardim trará benefícios às crianças 
Um Projeto de Lei que prioriza a saúde das crianças foi protocolado pelo vereador 
e advogado Sidnei Jardim. O Projeto que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
apresentação de caderneta de vacinação para matrícula anual na rede municipal 
de ensino pública e privada do Município de Campo Mourão”, busca ser uma nova 
arma para alertar a população sobre os benefícios da correta vacinação infantil. 
A fim de que isso realmente aconteça, a proposição determina que, no momento 
da matrícula, os pais apresentem a caderneta de vacinação de seus filhos a fim de 
que seja feita uma “conferência” desta por parte das Escolas. Estas que por sua 
vez, constatando a falta de alguma vacina, deverão instruir os pais para que 
procurem uma Unidade de Saúde mais próxima e façam a atualização das vacinas 
de seus filhos, e somente após isso, voltem à Escola para efetivar a matrícula dos 
mesmos. 
“É do saber de todos que uma correta e pontual vacinação pode salvar vidas ou 
ainda, evitar uma vida vegetativa às nossas crianças. Além disso, algumas 
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doenças preveníveis por vacina podem ser erradicadas por completo, não 
causando mais doença em nenhum local do mundo”, ressalta o vereador. 
O Projeto encontra-se em trâmite na Câmara, e após receber parecer das devidas 
Comissões, deve ser encaminhado para votação em Plenário ainda neste primeiro 
semestre de 2012. 

 
 
TA SABENDO 
 
16/01/12 
Vereador denuncia abandono em cemitério em Campo Mourão 
 “Qual a justificativa que Vossa Senhoria tem para dar em relação às péssimas 
condições que se encontra o Cemitério Municipal São Judas Tadeu?”. O 
questionamento foi feito pelo vereador e advogado Sidnei Jardim ao prefeito 
Nelson Tureck através de requerimento aprovado por unanimidade na Câmara 
Municipal. 
O requerimento foi fundamentado em reclamações de munícipes veiculados por 
órgãos de comunicaçãoda cidade, que classificam o desleixo da administração 
municipal com o cemitério como “uma vergonha. Um desrespeito com a 
população”. 
Acrescentam ainda que: “Falta força de vontade a essa administração. Vontade de 
trabalhar. Vontade de fazer uma cidade melhor”. E concluem: “A situação do 
cemitério é o retrato da nossa cidade. Infelizmente!”. 
Sidnei Jardim requereu a Prefeitura que informe as melhorias realizadas em 2011 
no cemitério municipal São Judas Tadeu. Também quer saber as melhorias 
programadas para 2012 e quando será reconstruído o muro nos fundos do 
cemitério, que foi destruído há meses por uma chuva. 
Fiscais 
Outro requerimento apresentado pelo vereador foi para que a Prefeitura informe o 
número de fiscais lotados na Secretaria de Controle, Fiscalização e Ouvidoria, 
além do valor arrecadado com as multas emitidas a partir de 2009. É que muitas 
das normas contidas no Código de Obras e Posturas do Município não são 
cumpridas e a Prefeitura não adota providências. Sidnei Jardim sugeriu ainda a 
realização de uma campanha de conscientização da população sobre as normas 
estabelecidas. 
A Prefeitura também terá de informar ao vereador o número de fiscais a 
disposição da Secretaria de Obras e Serviços Públicos. Sidnei Jardim quer saber 
ainda o nome da empresa responsável pela instalação de postes republicanos que 
deixou abertas as canelas na pavimentação asfáltica. “Porque que até o momento 
estas canaletas não foram fechadas? Com que tipo de material as canaletas serão 
arrumadas? A empresa que instalou os postes republicanos já recebeu o valor 
contratado?”, questionou os vereadores. 
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17/01/12 
Vereador denuncia abandono em cemitério em Campo Mourão 
“Qual a justificativa que Vossa Senhoria tem para dar em relação às péssimas 
condições que se encontra o Cemitério Municipal São Judas Tadeu?”. O 
questionamento foi feito pelo vereador e advogado Sidnei Jardim ao prefeito 
Nelson Tureck através de requerimento aprovado por unanimidade na Câmara 
Municipal. 
O requerimento foi fundamentado em reclamações de munícipes veiculados por 
órgãos de comunicaçãoda cidade, que classificam o desleixo da administração 
municipal com o cemitério como “uma vergonha. Um desrespeito com a 
população”. 
Acrescentam ainda que: “Falta força de vontade a essa administração. Vontade de 
trabalhar. Vontade de fazer uma cidade melhor”. E concluem: “A situação do 
cemitério é o retrato da nossa cidade. Infelizmente!”. 
Sidnei Jardim requereu a Prefeitura que informe as melhorias realizadas em 2011 
no cemitério municipal São Judas Tadeu. Também quer saber as melhorias 
programadas para 2012 e quando será reconstruído o muro nos fundos do 
cemitério, que foi destruído há meses por uma chuva. 
Fiscais 
Outro requerimento apresentado pelo vereador foi para que a Prefeitura informe o 
número de fiscais lotados na Secretaria de Controle, Fiscalização e Ouvidoria, 
além do valor arrecadado com as multas emitidas a partir de 2009. É que muitas 
das normas contidas no Código de Obras e Posturas do Município não são 
cumpridas e a Prefeitura não adota providências. Sidnei Jardim sugeriu ainda a 
realização de uma campanha de conscientização da população sobre as normas 
estabelecidas. 
A Prefeitura também terá de informar ao vereador o número de fiscais a 
disposição da Secretaria de Obras e Serviços Públicos. Sidnei Jardim quer saber 
ainda o nome da empresa responsável pela instalação de postes republicanos que 
deixou abertas as canelas na pavimentação asfáltica. “Porque que até o momento 
estas canaletas não foram fechadas? Com que tipo de material as canaletas serão 
arrumadas? A empresa que instalou os postes republicanos já recebeu o valor 
contratado?”, questionou os vereadores. 
 
31/01/12 
Vereador cria projeto que obriga apresentação da caderneta de vacinação na 
hora da matrícula 
Um Projeto de Lei que prioriza a saúde das crianças foi protocolado pelo vereador 
e advogadoSidnei Jardim. O Projeto que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
apresentação de caderneta de vacinação para matrícula anual na rede municipal 
de ensino pública e privada do Município de Campo Mourão”, busca ser uma nova 
arma para alertar a população sobre os benefícios da correta vacinação infantil. 
A fim de que isso realmente aconteça, a proposição determina que, no momento 
da matrícula, os pais apresentem a caderneta de vacinação de seus filhos a fim de 
que seja feita uma “conferência” desta por parte das Escolas. Estas que por sua 
vez, constatando a falta de alguma vacina, deverão instruir os pais para que 
procurem uma Unidade de Saúde mais próxima e façam a atualização das vacinas 
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de seus filhos, e somente após isso, voltem à Escola para efetivar a matrícula dos 
mesmos. 
“É do saber de todos que uma correta e pontual vacinação pode salvar vidas ou 
ainda, evitar uma vida vegetativa às nossas crianças. Além disso, algumas 
doenças preveníveis por vacina podem ser erradicadas por completo, não 
causando mais doença em nenhum local do mundo”, ressalta o vereador. 
O Projeto encontra-se em trâmite na Câmara, e após receber parecer das devidas 
Comissões, deve ser encaminhado para votação em Plenário ainda neste primeiro 
semestre de 2012. 
 
PM homenageia soldados que se destacaram nos últimos meses 
O comando do 11º Batalhão da Polícia Militar homenageou na manha desta terça-
feira  os policiais que se destacaram nos meses de dezembro de 2011 e janeiro de 
2012. A solenidade aconteceu no quartel da PM em Campo Mourão. O primeiro a 
receber a honraria foi o Cabo Aparecido Moreira Barbosa, que pertence a 3ª Cia 
da Polícia Militar de Cianorte. Ele foi destaque no mês de dezembro. Já o soldado 
Ronaldo Alves, recebeu o prêmio destaque deste mês de janeiro. Ele pertence ao 
Pelotão Rádio Patrulha de Campo Mourão. 
Durante a solenidade, diversas autoridades deram os parabéns aos policiais. Além 
dos comandantes da PM, a Vice-Prefeita Regina Dubay, o vereador Sidnei Jardim, 
a vereadora Nelita Piacentini, o Dr. Julio Queiroga Presidente, da OAB e Dirceu 
Jacob, Chefe DIRETRAN, também estiveram presentes. 
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